

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Kurs für Gesundheitspflege

Sunlicht-Institut für Haushaltungskunde <Mannheim>

Mannheim, [ca. 1915]

Das Wohnzimmer

[urn:nbn:de:bsz:31-106226](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-106226)

daß den Kindern genügend Platz in der Wohnung gegeben ist, wo sie sich bei schlechtem Wetter aufhalten und etwas tummeln können, auch wenn sie kein eigenes Kinderzimmer haben. Manchmal ist der Hausflur oder eine Diele dafür benutzbar, wo man vielleicht auch einen Zimmerturnapparat anbringen kann. Im Kinderschlafzimmer oder auch im Speisezimmer findet sich meistens ein größerer, freier Raum, wo die Kinder spielen können, wo der kleine Fünfjährige seine Eisenbahn oder seinen Baukasten aufbauen kann, die kleine Puppenmutter ihre Puppenküche einrichtet oder ihr Puppenkind spazierenfährt und das Jüngste im Lauffällchen seine ersten Gehversuche ausführt.

Freilich, man wird sich oft auch anders einzurichten haben. Die sog. Wohnküche liefert bei beschränkteren Verhältnissen den Kindern oft noch ein Spielplätzchen, wobei zugleich die am Herd stehende Mutter ihre Kinder unter Aufsicht hat.

Das Wohnzimmer.

In den Wohnräumen vermeide man unnötigen Zierrat, z. B. die Aufstellung von vielleicht wenig wertvollen Nippisachen und Bildern, die doch kein Mensch betrachtet. Sie sind nur Staubfänger und machen der ohnehin belasteten Hausfrau nur viel Arbeit beim täglichen Abstauben. Wer schöne, kleine Kunstgegenstände besitzt, schaffe sich einen Glaschrank an, in dem diese Dinge viel besser aufbewahrt sind und viel hübscher wirken.

Schwere Gardinen und Portieren werden heute mit Recht nicht mehr verwendet. Sie sperren Licht und Luft ab. Auch der Fensterbehang sei hell, freundlich und lustig.

Ueberladene Zimmer sind unhygienisch, sie sind auch nicht behaglich und bieten dem Schönheits Sinne nichts. Wenige, aber gute und ihrer Bestimmung angemessene Möbel schaffen dem modernen, im Berufsleben stehenden Menschen eine schöne Häuslichkeit, in die er nach der Berufsarbeit gern zurückkehrt.

Es gibt allerhand Vereinfachungen, mit denen man sich helfen kann, wenn der Platz in der Wohnung und die Mittel zur Anschaffung der Möbel knapp sind. Eine außerordentlich begrüßenswerte Einrichtung ist der Wandschrank, der heute beim Häuserbau mehr als früher berücksichtigt wird. Schlafsofas und Schrankbetten, die am Tag zusammengeklappt werden, vermögen im Handumdrehen aus einem Schlafzimmer ein Wohnzimmer zu machen, doch ist gerade dabei auf ausgiebiges Auslüften der Betten zu achten.